
 
 

 

 

福祉実践教室（１年生） 
 １年生は総合的な学習の時間で「私たちにできること

は何か」を考えて福祉に携わることができるように、福

祉実践教室を開催しました。当日は全体講義の後に、点

字・車いす・手話・視覚障がい者ガイドヘルプ・要約筆

記の五つの教室を開催しました。講師の先生の気持ちの

こもったメッセージを、生徒は真剣な表情で聴いていま

した。また、体験の場でも生徒が参加しやすいように働

きかけていただき、生徒は実際に体験することで理解が

進んだようです。今回の学習を基に、自分にできること

を具体的に考え行動できることが増えたらと思います。 

 

ハートヘルスタイム講演会 

本年度のハートヘルスタイムは、フリーアナウンサーで話し方講師の池崎晴

美氏をお招きし「ハッピートークトレーニング」の講演をいただきました。話

し方ひとつで思考が変わり、行動が変わるという話がとても分かりやすく、頭

の中の一番上の引き出しをハッピーワードでいっぱいにしようと、お互いにハ

ッピーワードを出し合いました。最後に自分のハッピーワードを決めたので、

毎日使うことで自分も周囲の人もハッピーな気持ちにしてほしいと思います。 

 【生徒の振り返りを紹介します】 

 私はハッピートークトレーニングを聞いて、言葉の使い方の大切さを改めて

知りました。思い返してみると、毎日、似たような言葉ばかり使っていたこと

に気が付きました。 ＜中略＞ 私は「ありがとう」を使う時が少ないと気づ

きました。これからはもっと人に感謝の気持ちを伝えることが大切だと思った

ので私のハッピーワードは「ありがとう」にしました。「ありがとう」を言う

ためにたくさんの人と関わることも大切だけど、「ありがとう」をたくさんの

人に言われるように日頃からいいことをして、人に感謝される嬉しさをもっと

知りたいと思いました。 

あなたは中学校を卒業した後、どんな生活を送りたいですか？ 

２年生と保護者を対象に進路講話を行いました。公立高校・私立高校

・専修学校から７名の先生方をお招きし、普通科だけでなく、専門学科

や総合学科など、学校や各科の特徴をお話しいただきました。２年生の

皆さんは卒業後の進路について考えるきっかけにしていただけたでしょ

うか？「中学校を卒業した後どんな生活を送りたいか」について各ご家

庭で話題にしていただくことで、今後の中学校生活での目標がはっきり

すると思います。 

今日から始まる三者懇談会では、学校での生活を保護者に伝えるとともに、３年生は卒業後の進路につ

いて具体的な話を進めていきます。特に、私立高校や専修学校の受験を希望する生徒は、受験校を確認・

決定する場となっています。短い時間ですが有意義な時間となりますようご協力をお願いします。 
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